
 
 

 
 

ATA DE REUNIÃO DO CONSELHO ÉTICO/ADMINISTRATIVO  

 

Aos oito dias de janeiro de 2024, às 17:00 em reunião aberta, convocada na 

forma do Art.  20 do Estatuto, presentes os delegados, diretores executivos, 

diretores técnicos e conselheiros representantes de cada modalidade, abaixo 

l istados, o Conselho se reuniu e tratou dos seguintes assuntos:  

 

 
1.0 –  Reunião Aberta 

 
 

O presidente Clinio Ferreira  ao abrir  a reunião, passou direto à reunião 

fechada por não haver quórum na assistência.  

 

1.1 –  Ingresso Quadro Sócios:  o pi loto André Luis Nunes da Motta ,  aluno 
do instrutor Luciano Miranda ,  requereu ingresso no quadro de sócios do clube.  
 

Após análise, o conselho ét ico/administrativo indeferiu o pedido do pi loto 

André Luis.  

 

 

1.2  –  Ingresso Quadro Sócios:  No dia 18 de dezembro de 2023, o  sr. 

Wellington Santos ,  aluno do instrutor Gercy Trevensol i ,  pi loto de Niterói, 

requereu ingresso no quadro de sócios do clube .  

 

Após análise, o conselho ét ico/administrativo indeferiu o pedido do pi loto 

André Luis.  

 

2.0 –  Renegociação de Dívidas:  o sr.  Alexandre A. de Mendonça ,  requereu 
a renegociação das suas mensalidades que se encontram em aberto desde 
junho de 2017. O sócio justi f icou que não estava morando no RJ durante esse 
período. 
 
A diretoria analisou o pedido do sr.  Alexandre a del iberou a cr iação de uma 
nova matrícula, ato contínuo, pagamento de joia,  para reintegrá-lo no quadro 
de sócios do clube.  
 

3.0 –  Projeto Massoterapia: O presidente apresentou aos presentes a srta. 
Lilian Gerard ,  massoterapeuta, que realizou serviços gratui tos de 
massoterapia nos sócios, diretores e cl ientes que estiverem presente no sít io 
do Clube São Conrado de Voo Livre e t iveram interesse em experimentar a 
massoterapia.  
 
A diretoria quest ionou a srta. Li l ian quanto ao espaço que ela desejaria ut i l izar.  
 
Em répl ica a srta. Li l ian Gerard disse que tem equipamentos para trabalhar na 
área externa ou interna, f icando a cr i tério do clube definir  o melhor lugar.  
 



 
4.0 –  SUDERJ: o presidente mencionou que o dir.  f inanc eiro Alberto Carell i , 
se reuniu com o sr.  Larri Bueno ,  responsável pela elaboração de projetos 
referente a captação de recursos, como por exemplo, através da lei de incentivo 
ao esporte.  
 
Sendo previsto para esse ano 4 eventos desport ivos, sendo um deles voltado 
para pi lotos PCD’s, com fechamento no f inal do ano de um evento no est i lo da 
High Level.  
 
O sr. Alberto Carell i ,  mencionou que o sr. Larri Bueno  foi indicado pela 
SUDERJ, e que se reuniu com ele para cuidar das tratativas a respeito da 
captação de recursos e projetos. Disse também que durante a reunião com o 
sr.  Larri Bueno ,  mencionou que a decisão sobre as propostas e sobre os 
projetos apresentados, é def inida pelo conselho ét ico/administrativo.  
 

5.0 –  Assuntos Gerais: 
 

O presidente Clinio Ferreira  falou a respeito da negativa do DECEA, que o 

diretor do órgão não aceitou o uso comparti lhado do espaço aéreo em zona de 

“Danger”, entretanto, a diretoria vai levar esta demanda para análise da nova 

gestão da entidade.  

 

O conselheiro Miguel Tavares  ressaltou sua preocupação com relação ao 

andamento da documentação que está tramitando nos órgãos responsáveis pela 

f iscal ização e l iberação do sobrevoo no entorno do Cristo Redentor. Disse estar 

preocupado com o que fora dito pelo sr.  Marcelo Araripe durante a AGE do dia 

05 de janeiro, onde o sr. Araripe menciona certa necessidade de tramitar o 

processo com muita sensibi l idade, para evitar criar animosidades com a área 

mil i tar responsável em cuidar desse t ipo de demanda.  

 

O conselheiro Flavio Dias  amenizou o posicionamento do sr.  Miguel Tavares , 

reforçando que o sr.  Araripe chamou a atenção para que os pi lotos de voo l ivre 

respeitem os l imites da SBR e não adentrem dentro do espaço aéreo do Cristo 

Redentor até que o caso seja resolvido.  

 

O conselheiro Maurício Grumari  ressaltou a importância para a contratação de 

uma assessoria de impressa.  

 

O sócio Phil Heagler  sugeriu que o clube experimentasse a contratação de uma 

assessoria de impressa por pelo menos 12 meses, para efeito de teste.  

Inclusive, sugeriu que a assessoria auxi l iasse nas questões relacionadas a 

l iberação do sobrevoo no entorno do Cristo Redentor.  

 

O sócio Manoel Navarro  ressaltou que essa demanda fora sinal izada por ele 

desde gestões anteriores, entretanto, segundo ele, o clube justi f icou a não 

contratação devido a custo.  

 



 
O conselheiro José Carlos Srour  ressaltou ainda que durante a visi ta do sr. 

Araripe ,  a preocupação do delegado era que os pi lotos adentrassem o espaço 

aéreo não autorizado.  

O sócio José Guilherme (Zé Gala) ,  se voluntariou para atuar na diretoria do 

Rio Centro de Voo Livre (Escola).  

 

O sócio Manoel Navarro Filho ,  também se voluntariou para atuar na diretoria 

do Rio Centro de Voo Livre (Escola).  

 

O presidente Clinio Ferreira  respondeu aos 2 sol ic itantes que o pedido de 

ambos será analisado, ato contínuo, marcou uma reunião na sexta feira para 

discutir  os assuntos referentes ao Rio Centro de Voo Livre.   

 

Por f im, o presidente também mencionou que está buscando uma van para 

alugar, para f ins de resgate dos competidores e at letas do CSCVL que 

competirão em Valadares.  

 

6.0 –  Reunião Fechada  

 
 
6.0  –  Mictórios: o conselheiro Juan Rodriguez  teceu observações sobre o 
odor do mictório, que atualmente estão sem o dispensador de água, que foram 
removidos no intui to de economia de água.  
 
O conselheiro também relatou que entende que não é falta de atuação da equipe 
da l impeza, o publ ico que não zela pelo local.  
 
Em répl ica, o presidente  sugeriu a instalação da roleta com biometria . 
 
Por f im, o conselheiro José Srour ,  sugeriu que fosse aguardado a criação da 
entrada social  e a entrada de serviço, uma vez que o projeto tem como objet ivo 
a organização do acesso de pessoas a área interna do clube.  
 
A sugestão do sr. José Carlos Srour foi aceita pela mesa.  
 
 

7.0 –  Reunião Ética 
 
7.1 –  Ética: Na ocasião, não foram avaliados 2 casos de ética. 
 
 
Erico Oliveira :  o conselho determinou que os 2 diretores técnicos conduzam o 
caso que envolve o sócio em questão.  
 
 
Conselheiros Éticos/Adm Presentes:  José Carlos Srour, Miguel Tavares, 
Juan Oliveira, Maurício Grumari  e Bruno Menescal . 
 
Diretores Presentes:  Cl inio Ferreira , Eleni lson Vogas, Edson Augusto e Flávio 
Dias. 
 



 
Delegados Presentes: Luciano Miranda, Manoel Navarro, Luiz Octavio  
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